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心の扉を開く鍵を大切に 
校長  原 憲正 

  
令和 3年度がスタートして２ヶ月が過ぎまし

た。始業式の日以来，わたしは毎朝校門前の横断

歩道で，登校する児童生徒の皆さんを見守ってい

ます。そして「おはようございまーす！」と挨拶

を交わしていると，自分の中にすがすがしい気持

ちが広がり『よーし，今日も一日がんばるぞ！』

という意欲が湧いてきます。 
 
本校の生徒会スローガンには『明るい挨拶と機

敏な行動ができる生徒』とあります。 

「挨拶は，相手の心の扉を開く鍵」と言われま

す。挨拶を交わすこと，それは相手の心と自分の

心を開き，心を通い合わせる第一歩なのかもしれ

ません。 
 
そんなことを思っていたある朝，ふと見ると電

線に止まっている２羽の見慣れない鳥が。『ハト
みたいだけど，くちばしが青っぽいし，何より首
と胸のところが明るい緑色だし，自分の知ってる
ハトじゃないなぁ。なんだろう……』モヤっとし
た気持ちを抱えたまま朝の清掃活動を終えて職員
室に入ると，そこに“学校の校舎等に衝突する鳥
類”という冊子があります。何気なく中を見て…
「あれっ？ さっき見た鳥だ。『カラスバト』…
国指定天然記念物！? すごい！ 初めて見た！」
さっきまでのモヤっとした気持ちは感動に変わり
ました。 
アカショウビンのさえずりが時折聞こえてくる

朝，わたしは珍しい鳥を見たことで，奄美の自然
の美しさと，そこに生きるいろんな生き物をもっ
と見たいな，そう思うようになりました。 
 
人は，ただ知ったり理屈が分かったりすること

だけでは心が動くことはありません。何かを感じ

ることで心が動き，そこに感動が生まれます。 

「感動は心の扉を開く鍵」という言葉がありま

す。感動によって開いた心の扉の向こうには，

“可能性に満ちた世界”が広がっています。現

に，子どもの頃に受けた感動がきっかけとなっ

て，その感動をもたらした世界に飛び込み，大人

になって活躍している人がたくさんいます。 
 
挨拶で開いた心の扉の先に，豊かな人間関係を

築いていく可能性が広がっています。 

感動で開いた心の扉の先に，幸せな人生を歩ん

でいく可能性が広がっています。 

明るい挨拶と感動する心。心の扉を開くふたつ

の鍵を大切にして，豊かで幸せな毎日を送りたい

ものですね。 

 
 
 

 

 

             

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 月 6日（ 木）に不審者が学校に侵入した想定
で避難訓練を行いました。不審者が 2階に現れた
のを発見した職員が対応し，不審者を落ち着かせ
つつ，そこにとどめている間に生徒は教室の外に
避難。生徒の誘導，警察への連絡，複数職員によ
る不審者対応と一連の流れを確認した後，住用駐
在所の酒匂さんが，実際にあった事例や，不審者
に学校外であった時の対応の仕方について指導
をしてくださいました。 

 ※「いかのおすし」が鉄則です。 

行かない，乗らない，大きな声をだす，すぐに逃

げる，知らせる 

 ご家庭でもご確認ください。 

学校便り ＮＯ２ 

令和３年５月31日 

奄美市立住用中学校 

【避難の様子】 

【タブレットに入力できたら電子黒板に表示されます】 

文部科学省が推し進めているGIGAスクール構
想により住用中も 1 人 1 台のタブレットや通信
ネットワーク環境が2月～4月にかけて徐々に整
備され，今月から授業で使用を始めました。生徒
は，タブレットに県から配付された自分の ID と
パスワードを入力し使用できる状態にし，ネット
を使用して自分で調べたり，教師のタブレットか
ら資料の送信を受けたり，質問の答えを返信した
りできるようになりました。これにより授業の効
率化，生徒の学習意欲の向上が見込まれます。ま
だ，試行錯誤の段階ですが，新しい学び方が確実
に住用中学校でも始まっています。 

【酒匂さんの講話】 



６/ ２(月) 歯科検診 

６/ ３(火) 高校説明会（東城中） 

６/ ９(水) 歯と口の健康教室 

６/ 12(土) 第 2 土曜日（AED 講習） 

６/ 18(金) PTA 役員会（19：00～校長室） 

６/ 23(水) 期末テスト（25 日まで） 

子どもと一緒に読書の日 

６/30(水) 校内弁論大会 学校保健委員会 

      学級 PTA 

※ 校内弁論大会 学校保健委員会 学級

PTA は年間計画では 7 月 1 日の予定で 

したが事情により変更になっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

５月 14日に生徒総会を行いました。入念な

準備をしたため，生徒たちから多くの意見が出

され，活発な意見交換なされました。 

新しい生徒会活動への意見や校内の修繕箇所

についての要望，愛校作業の回数増加などの要

望も出され充実した内容の総会となりました。 

住用中学校では，保体部，学習部による常時

活動をはじめ，生徒全員での朝の清掃活動やボ

ランティア活動を行い，今年度の生徒会一事徹

底事項として，「気持ちの良い挨拶の実践」掲

げています。 

生徒会活動から集団での活動の仕方や話し合

いによる課題の解決方法を学んでいきます。 

 

【 話 し 合 い の 様 子 】 【司 会の 盛島 くん と 森岡 くん 】 

住 用 中 生 徒 総 会

５月 27日 木）に全国一斉に令和 3年度全

国学力・学習状況調査が行われました。住用中

でも 3年生が調査に臨み，1校時に国語，2校

時に数学，3校時に質問紙への回答を行いまし

た。近年は記述式問題を解く力の低下が全国的

に指摘されており，問題の傾向も記述式で答え

なければならない問題が多いようでした。 

住用中学校でも学力向上に向けて「わかる授

業への授業改善，家庭学習 90分以上」等の取

り組みをおこなっています。今回の結果を分析

し，課題の解決にさらに努力していきます。 

 

【三味線練習の様子】 

【三太郎太鼓の練習の様子】 

【3 年生の調査の様子と問題用紙】 

11 月の学習発表会で披露する三味線の演奏

と三太郎太鼓の練習を 5月から行っています。 

三味線練習ではグループに分かれ課題につい

て練習しその後，グループで成果を発表する学

習を行いました。三太郎太鼓の練習では，昨年

度の PTA会長である重田さんに講師にきてい

ただき熱心な指導をしていただきました。 

今年度も，昨年度を超える演奏が行われると

思いますので，是非期待してください。 

 


